

L'AVENÇADA

SETMANARI RADICAL-NACIONALISTA

REDACCIÓ I ADMINISTRACIÓ:
CARRER DE TRES-LLITS, NÚM. 3
LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

Número, 10 céntims

ELS TREBALLS ES PUBLIQUEN BAIX
L'EXCLUSIVA RESPONSABILITAT, DE
LLURS AUTORS, NO'S TORNEN ELS
ORIGINALS.

ANY II

Barcelona 15 de Juliol de 1916

NUM. 72

AQUEST NUMERO HA SIGUT SOTMÉS A LA CENSURA MILITAR

La condemna den Casement

Segons sembla i contra lo que tot-hom esperava, el capdill de la recent revolució irlandesa Sir Roger Casement, serà executat. Com a homens de cor i com a lliberals, demaném el seu indult. Per aixó ens adherim a les següents manifestions de *España Nueva*, reproduïdes també per *El País*.

«Toda la prensa ha publicado estos dias la sentencia que condena a muerte al revolucionario sir Roger Casement. Fué éste, como los lectores recordarán, la cabeza de la rebelión irlandesa que Inglaterra ahogó en sangre implacablemente. Del furor de aquella ciega represión logró salvarse el lord irlandés, que ha sido juzgado por el Jurado con todas las garantías de la ley inglesa. En este punto, forzoso es reconocer que Inglaterra se ha mostrado digna de sus tradicionales liberales, un momento olvidadas cuando la sorpresa del alzamiento, y la necesidad de sofocar el incendio la obligó a poner en manos del elemento militar la reparacion del derecho.

Hoy no solamente está liquidada la rebelión irlandesa, sino también puestos los jalones de una sólida inteligencia entre la isla y la metrópoli, mediante la aceptación de las reformas que los representantes de ambas han estudiado y propuesto recientemente como fórmula inmediata de un común y fraternal acuerdo. Tan sólo queda como residuo doloroso de la pasada tragedia la condena y probable ejecución de sir Roger Casement, que va a morir cuando la paz que su romántica vesania perturbó reina en su amada Irlanda. De este contraste que ofrece la noble actitud de transigencia de políticos y gobernantes y el rigor implacable de la ley escrita, nace el gran movimiento de opinión que en favor del condenado se ha producido en toda Europa, incluso Inglaterra, donde son muchos los ciudadanos que se interesan por el indulto.

El, equivocadamente o no, oportuna o inoportunamente, levantó a un país en armas, creyendo librarle de la opresión y laborar por su felicidad. Es la suya la historia de todos los rebeldes, que, cuando triunfan, la Humanidad los llama libertadores y cuando son vencidos les juzga como a criminales.

¿No habrá tampoco ahora en la libre Inglaterra un poco de piedad para el caído, cuando precisamente su perdón podía ser la prenda de amor que sellase la reconciliación de los pueblos hermanos?

España Nueva se adhiere a las numerosas peticiones de indulto que desde todos los puntos de Europa y América se dirigen estos días al Gobierno inglés en favor de sir Roger Casement.»



14 de Juliol

Ahir varen complir cent vintisset anys de la gloriosa data de la presa de La Bastilla.

No es la Revolució francesa un episodi històric que comença amb el jurament solemne del Joc de Pilota i acaba amb el 18 brumari, sinó l'iniciació del procés dels desheredats contra els privilegis del mon sencer, quines etapes principals son la declaració dels drets de l'home i del ciutadà, l'independencia de les repúbliques americanes, l'abolició de l'esclavitud, la caiguda del poder temporal del papes, l'Internacional, la Comuna, la Llibertat extenent ses llibertaries i salvadores idees per tot l'Univers...

La Bastilla, la ciutadela del absolutisme, fou arrasada pel poble de París, al mateix temps que els pagesos de tota la França destruïen els castells dels senyors